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2012 年上海中医药大学党史校史大事记 

（11 月） 

·上海中医药大学党史校史办公室编·                       2012年11月30日 

1 日 由学校团委主办、岳阳医院团委承办的第二届“新中医、新青年”青年工作论坛顺利

举行。论坛的主题是“国际化视阈中的中医青年发展”。党委副书记王群、团委书记陶思亮

及 5 家附属医院的党委领导、团委书记、团员青年代表共 50 余人出席了本次论坛。 

同日 中南民族大学药学院院长梅之南一行3人来访调研。校长陈凯先、中药研究所所长王峥

涛、中药学院常务副院长徐宏喜、科技处处长季光一起与来宾座谈交流。 

2日 党委中心组召开学习（扩大）会，由上海市科教党校常务副校长杨元华教授主讲“当前

国际形势与中国外交”。 

同日 在中国医学科学院药物研究院副院长王晓良陪同下，新加坡南洋理工大学 James P.Tam

教授来访。副校长刘平、中药研究所所长王峥涛接待来宾。 

3 日 由民革上海中医药大学支部和民革浦东新区委员会联合举办的“第四次台湾学生认识

浦东一日行”活动顺利举行，近 30 位在我校就读的台湾学生参观了中华艺术宫、沙特馆以

及具有八百年历史的江南古镇——召稼楼。 

5 日 由国家发改委、商务部、工业和信息化部、科技部、教育部、中国科学院、中国工程

院、中国贸促会和上海市政府主办的“2012 中国国际工业博览会”在上海新国际博览中心

隆重开幕。我校参与了中国高校展区、研发平台展区及大学生创新展区的展示工作，组织遴

选了药用植物高仿真标本、中药材解析标本、治疗抑郁症新药—藜欢解郁胶囊、治疗膝关节

骨性关节炎新药——芍药舒筋片、治疗血小板减少症新药——复方茜草胶囊、用于冠脉综合

征的抗血栓治疗新药——蜈蚣藻多糖、治疗类风湿关节炎新药——乌药总生物碱以及保健食

品和健康饮品等 8 项成果参展。其中“药用植物高仿真标本”经专家评定获得 2012 工博会

中国高校展区优秀展品三等奖。 

同日 学校发文《关于周樵均同志职务任免的通知》（上中医〔2012〕办字 25 号）。经研究，

决定：周樵均同志任调研员（任期至 2013 年 5 月）；周樵均同志不再担任人事处副处长职务。 

6日 加拿大阿尔伯塔大学全球健康办公室David Zakus教授、药剂系主任Raimar Loebenberg

教授等一行 5 人访问我校，副校长施建蓉会见代表团，研究生院常务副院长陈晓、产学研结

合办公室主任奉建芳、国际交流处副处长郑林赟、中药标准化中心王长虹教授等参加了会见。

阿尔伯塔大学位于加拿大阿尔伯塔省省会埃得蒙顿市，在校学生 35000 名，是全加最好的五

所综合性大学之一，其药学本科教育排名全加第一。双方就研究生培养、学生短期交流、远
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程课程教育、中药标准化研究等方面合作进行了讨论，达成了初步意向。 

同日 我校少数民族学生辅导员洪汉英老师带着全校师生的重托，肩负着教育工作者的光荣

使命，赴京参加党的十八大盛会。 

同日 学校发文《关于成立学校延长退休审核小组的通知 》（上中医〔2012〕人字24号）。经

研究，决定成立学校延长退休审核小组，组长余小明，叶进等10名同志为审核小组成员。本

审核小组自发文之日起任期二年。 

同日 闵行区卫生局、我校附属龙华医院和上海西红柿投资控股有限公司合作共建闵行区中

医医院签约仪式举行。上海市卫生局副局长、上海市中医药发展办公室主任郑锦，校党委书

记谢建群、副校长施建蓉，龙华医院院长肖臻，闵行区区长莫负春、副区长杨德妹以及闵行

区卫生局、上海西红柿投资控股有限公司、虹桥镇等相关领导出席签约仪式。闵行区中医医

院是按照国家和上海市医改要求，根据“管办分离”的原则，引入社会资本参与建设的中医

综合性医院。龙华医院将在学科建设、人才培养和管理体制机制建设等方面提供支持。 

7日 学校发文《关于开展2011—2012年度上海中医药大学文明单位评选申报工作的通知》（上

中医委宣〔2012〕8号）和《关于开展2012年上海中医药大学社会主义精神文明好人好事评

选活动的通知》（上中医委宣〔2012〕9号）。 

同日 学校发文《上海中医药大学“十二五”高等教育内涵建设专项资金使用管理实施细则》

（上中医〔2012〕财字 18 号）。 

同日 学校发文《关于公布上海中医药大学“优秀实验技术人员选拔培养计划”入选名单的

通知》（上中医〔2012〕人字 23 号）。丁越等 12 人入选“优秀实验技术人员选拔培养计划”。 

7日 学校发文《关于增补李勇枝为上海中医药大学2011—2012年度博士生指导教师的通知》

（上中医〔2012〕研字 19 号）。 

同日 举行学校第 17 期新党员暨新进校党员培训班结业典礼。党委副书记、党校副校长何星

海和王群，党委组织统战部部长、党校副校长张志枫，党校常务副校长陈秋生以及培训班班

主任、指导老师、学员近 400 人参加结业典礼。本次培训为期近 1 个月，紧紧围绕“保持党

的先进性和纯洁性”的主题开展了形式多样的教学活动。经考核，365 名学员中有 350 名学

员如期结业，15 名学员暂缓结业。本期培训班得到了学校党委的高度重视和有关各方的关

心支持。党委书记谢建群以及何星海、王群、张志枫分别为培训班作专题报告，各相关党组

织选派党员老师作为指导老师参与有关教学活动。 

8 日 中国共产党第十八次全国代表大会在北京隆重召开，我校全体师生通过各种方式收听、

收看、关注十八大开幕盛况。党委召开专题座谈会，就胡锦涛同志的报告展开了深入、热烈
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的讨论，畅谈学习体会。同时，全校师生对洪汉英老师当选十八大代表感到无比骄傲，期盼

她能在大会期间积极履职，充分展现中医人的精神风貌。 

9 日 美国圣马丁大学 Josephine Yung 副校长一行 2 人来我校访问。副校长施建蓉、余小明

热情接待并就学生赴美夏令营、我校计划明年在该校举行的中医药文化展等项目进行会谈。

国际交流处副处长郑林赟、学生处处长王庆华等参加会谈。 

同日 校工会为 2012 年度年满 50 岁的女教职工、年满 60 岁的男教职工举行了“祝您生日快

乐”集体过生日活动。工会为寿星们精心布置会场，准备了生日蛋糕、生日礼物，活动温馨

又喜庆。党委副书记、工会主席何星海和相关部门工会主席到会祝贺 

同日 纪委组织召开了廉政文化教育研讨会。党校、团委、学工部、研究生院、基础医学院

等部门和学院负责人、党组织负责人、辅导员老师等 20 余人参加了研讨交流，会议由纪委

副书记夏文芳同志主持。与会人员就如何贯彻落实十八大会议精神，开展我校廉政文化教育

工作进行了热烈地讨论，并积极建言献策。党委副书记、纪委书记王群同志出席了会议。 

同日 曙光医院举行了临床研究护士聘任大会，首批 13 名护士将在经过严格的专业化培训

后，正式进入 13 个药物试验专业科室开展工作。有别于在以往的药物临床试验中，护士职

责只是协助收集样本和发放药品不同，临床研究护士工作将贯穿于整个药物临床试验过程，

从前期了解方案，到采集标本、发放药品、帮助受试者了解知情同意相关内容、安排随访、

做好沟通协调工作，直至资料整理、归档等，使医生的主要精力放在试验方案的制订和数据

的分析研究上。医护职能的重新安排，将有利于提升整个试验质量。引入研究护士在沪上还

是首创，这是曙光医院借鉴了国外先进经验，并结合我国临床药物试验的实际情况做出的新

举措。 

同日 基础医学院召开 2012 年教研室建设绩效评价交流会。自 2011 年开始，学院在各教研

室建立定性量化评价办法，采取自查和专家检查相结合的方式，统计核实各教研室的工作开

展情况及取得的成效，根据绩效排名情况，按一定比例进行择优奖励。会上，各教研室主任

将 2011 学年各室在制度与活动、教学情况、科学研究、队伍建设等方面的情况进行交流和

汇报。 

同日 组织部召开特邀党建督导员工作研讨会，与会党建督导员结合学习市教卫党委特邀组

织员会议精神，借鉴其他高校的工作经验，回顾一年来特邀党建督导员工作开展情况，建言

献策。在充分讨论研究的基础上，特邀党建督导小组明确了工作定位以及下一阶段的工作计

划。 

同日—10 日 由上海市学位委员会主办、我校承办的“2012 年上海市研究生学术论坛”举行。

论坛主题为“中医药发展与未来”,围绕中医药传承与突破、中医药对优势病种的研究、中
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国传统文化与中医药发展等论题进行全方位探讨。论坛邀请了中国医药大学（台湾）林昭庚

教授，复旦大学附属中山医院蔡定芳教授，同济大学法学院副院长、国家中医药管理局传统

医药法律保护重点研究室主任宋晓亭教授等作了专题讲座。北京中医药大学、广州中医药大

学、中国中医科学院和我校的优秀研究生代表参加了论坛。上海市学位办赵坚、校党委副书

记王群出席了开幕式。 

15 日 学校发文《关于调整上海中医药大学退管会成员的通知》（上中医委字〔2012〕30 号）。

经研究，决定：上海中医药大学退管会成员作如下调整：主任张瑾，郑莉等 3 人为副主任，

马永梅等 5人为组员。小组成员随人事更替自行调整，不另行发文。 

15 日 党的十八届中央委员会第一次全体会议新选出的中央政治局常委同采访十八大的中

外记者见面。我校师生通过电视或网络直播等方式收看见面会。行政中心和部分二级学院开

设了专门的视频会场，供师生收看。师生们表达了对新一届领导集体的信任，对新一届中央

领导集体表示坚决拥护。 

18-20 日 由黑龙江中医药大学校长匡海学为组长的国家中医药管理局“十一五”中医药重

点学科中期检查工作专家组一行 9人来我校进行为期 3 天的学科检查工作。学校共有 13 个

学科项目进行了集中汇报答辩，专家组通过审阅相关资料，到校本部、三家附属医院实地考

察，最后经过讨论，评分，形成反馈检查意见。专家组对我校的学科建设给予较高评价，一

致认为我校在学科建设方面有特色，起点高，走在全国中医院校前列。 

19-20 日 法国巴黎第五大学（又名迪卡尔大学）国际交流处处长 Michele Cambra 女士等 2

人来我校访问。校长陈凯先、副校长施建蓉接待来访者。Michele Cambra 女士代表巴黎五

大表达了与我校合作的强烈愿望。双方就康复专业教育合作、联合培养药学专业研究生等问

题交换了意见。 

22 日 作为首批“上海高校知识服务平台”之一的上海中医药大学中药产学研合作中心（以

下简称“中心”）接受了市教委对筹建阶段的验收检查。市教委副主任袁雯带领专家组以及

市教委有关部门负责人进行实地考察、召开座谈会，中心主任、党委副书记何星海汇报了中

心筹建情况。经检查，教委领导及专家组一致认为，学校领导重视中心平台建设，制度健全，

尤其在人事管理方面，率先进行专家“双聘”工作的探索，值得各高校借鉴，中心筹建阶段

工作圆满完成。校长陈凯先、副校长刘平以及相关职能部门负责人、中心特聘专家等出席座

谈会。 

同日 我校接受上海市红十字会对校遗体接受站的检查考核。市红十字会志愿服务部部长周

湘兰、市红十字会遗体捐献办公室副主任汤兆祥带领考核组一行 16 人对我校遗体接受站进

行了目标管理督查考核。通过听取工作汇报、实地考察、档案检查，考核组一致认为，我校
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遗体接受工作有特色，充满人文关怀，硬件设施完备。校红十字会会长、副校长张瑾接待了

考核组。  

23 日 校专家委员会与各附院专家委员会在岳阳中西医结合医院举行了第 4 次联谊座谈会。

会议围绕大学和各附院在学科建设方面的经验进行交流并探讨专家委员会在学科建设中的

作用。市卫生局副局长、上海市中医药发展办公室主任郑锦，校党委书记谢建群，5 所附属

医院领导及校、院专家委员会施杞、赵伟康等 30 余位专家出席了座谈会。 

同日 由中国卫生思想政治工作促进会医学教育分会主办的“2012 年中国卫生思想工作促进

会医学教育分会年会”在广州召开，党委副书记王群，党委常委、党委宣传部部长徐强，副

部长朱慧华参加会议。大会表彰了 20 家 2012 年卫生文化建设先进单位、39 位优秀学生辅

导员。我校中医药文化研究与传播中心荣获“2012 年卫生文化建设先进单位”称号，我校

教师潘屹鸣、洪莉获“优秀学生辅导员”称号。 

26 日 广州中医药大学团干部一行 13 人到我校交流考察，就“学习十八大精神”以及“大

学生创新创业”与我校团干部座谈交流。十八大代表洪汉英老师传达了十八大有关精神，并

与来访者分享了自己在民族团结教育方面的体会。 

28 日 学校发布《上海中医药大学研究生参加学术讲座的暂行规定》（上中医〔2012〕研字

20 号）。公布《上海中医药大学 2012 年度“优博育苗计划”遴选结果的通知》（上中医〔2012〕

研字 21 号）。发布《上海中医药大学 2013 年港澳台、外籍研究生招生简章》（上中医〔2012〕

研字 22 号）。 

同日 以“阳光慈善，幸福公益，快乐生活”为主题的上海中医药大学慈善工作站 2011—2012

年度总结表彰大会隆重召开。大会听取了校慈善义工队、校慈善爱心屋和曙光医院义工服务

项目汇报。上海慈善基金会义工办副主任倪致平向我校颁发“上海市优秀慈善义工集体”铭

牌，曙光医院荣获“优秀慈善活动基地”称号，大会还为校级优秀义工和杰出贡献奖获得者

颁奖。党委副书记王群、学生工作部（处）长王庆华等参加表彰会。 

29 日 学校公布《2012 年预算内项目验收结果》（上中医〔2012〕科字 9 号）。 科技处对 2012

年到期的教委预算内项目共计 71 项进行了验收评审。有 56 项理科项目及 11 项文科项目通

过验收，有 3 项验收不通过，撤消立项 1 项。 

29-30 日 副校长施建蓉偕医管处处长黄平、5 所附属医院院领导一行 7人在广州中医药大学

和广东省中医院调研考察。就大学学科建设、人才引领，中医院提升中医药服务能力和水平，

中医药传承发展与人才培养，医改背景下中医（中西医结合）医院发展等主题学习取经。 

30日 校纪委组织召开了2012年度特邀监察员工作会议。纪委专职副书记夏文芳汇报了2012

年对学校 27 个二级党组织进行党风廉政建设、经济责任制及党务公开工作专项检查专项检
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查情况，并介绍了 2013 年纪委工作的重点。与会人员结合专项检查结果，就如何进一步加

强我校党风廉政责任制等工作进行了热烈的讨论并形成了共识。党委副书记、纪委书记王群

出席会议。 


